



## BAJO RESERVA

### Molesta el ascenso de la ayudante de AMLO

:::: Ayer se anunció que **César Yáñez** renunció a la Subsecretaría de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación para sumarse al equipo de la candidata **Claudia Sheinbaum**, y que su lugar fue ocupado por **Mariana Rodríguez**, exintegrante de la Ayudantía del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Nos comentan que en Palacio Nacional este ascenso no fue muy bien visto por algunos compañeros de doña Mariana, pues la flamante subsecretaría tenía relativamente poco en el “semillero de talentos”, mientras que había varios de ellos que llevaban hasta cuatro o cinco años y no han recibido este tipo de ascensos tan codiciados. Nos dicen que hay que estar pendientes por sí se cumple el apotegma del presidente López Obrador que señala que “cuando se reparte mal el botín hay motín”. A ver si no se le alborota el gallinero.

### El blindaje a las reformas del Presidente pasa porque pasa

:::: Nos cuentan que este jueves, sí o sí, se reunirá la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados para aprobar las modificaciones a la Suprema Corte de Justicia que permitirán que solo cuatro ministros tengan el poder de modificar la Constitución, y con ello, dejar blindadas las reformas del



Andrés Manuel López Obrador

presidente López Obrador. Nos comentan que, aunque esta comisión es presidida por el panista **Fernando Macías**, él no convocó, sino los secretarios, que pertenecen a Morena. Nos adelantan que esta reforma no tendrá oposición para ser avalada, pues requiere mayoría simple en comisiones y el pleno.

En el partido oficial se jactan de que la reforma pasa porque pasa, y sin modificarle ni una sola coma, como se estila en los tiempos de la autollamada Cuarta Transformación.

### ¿López-Gatell al banquillo de los acusados?

:::: La semana pasada le informamos de la integración de un grupo multidisciplinario de investigadores y académicos que crearon una Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de Covid-19 en México, para documentar el impacto de la crisis e identificar los principales aciertos y errores en la gestión de la emergencia sanitaria. Este esfuerzo está integrado por **Julio Frenk**, **Sylvia Schmלקes**, **Carol Perelman**, **Julia Carabias**, **Amada Glassman**, **María Elena Medina-Mora Icaza** y el ministro de la Suprema Corte en retiro **José Ramón Cossío**. En su página aseguran que el devastador costo humano es razón suficiente para buscar respuestas y es momento de que los principales tomadores de decisiones en este episodio rindan cuentas. ¿Ya estará el doctor **Hugo López-Gatell** en su defensa, si es que es posible que la tenga?